ENTREVISTA CON EL PRESIDENTE DE LA FUNDACIÓN LA CAIXA

La Obra Social invertirá 2.000 millones a cuatro años

PLAN ESTRATÉGICO/ El objetivo marcado en la hoja de ruta es gestionar un 15% más de recursos mientras se reduce un 30% los gastos de administración.

R.L. Madrid

La Fundación Bancaria La Caixa canaliza la labor de la obra social, una iniciativa que nació hace más de un siglo. Está considerada la tercera organización filantrópica del mundo por activos, según Boston Consulting Group. La primera es la fundación de Bill y Melinda Gates y, la segunda, Welcome Trust.

El grupo lleva ocho años dedicando una inversión de 500 millones a la obra social. Desde 2006, el presupuesto ha aumentado un 25%.

El plan estratégico para 2016-2019 no solo mantendrá ese compromiso, sino que durante el último año la cifra se elevará a 530 millones de euros, con un 30% menos de gastos de administración.

Las cajas de ahorros llegaron a manejar un presupuesto de 2.000 millones de euros. Casi todas han tenido que limitar este aspecto tan genuino del modelo. Con cierto tamaño subsisten muy pocas. KutxaBank, Unicaja e Ibercaja, entre ellas.

Isidro Fainé asegura a Actualidad Económica que La Caixa no va a quedarse sola en esta labor. "Estoy convencido de que no. De hecho, en 2015 hemos apreciado una estabilización que ha permitido a las fundaciones y cajas recuperar un ritmo de actividad más fir-



Isidro Fainé.

me que en los años precedentes. Para ello ha sido fundamental la progresiva diversificación de las fuentes de ingresos y el diseño de unas estructuras más eficaces y profesionalizadas. Se trata de readaptar estrategias para dar prioridad a aquellas necesidades sociales más urgentes, incluyendo los inmigrantes y las personas de menos recursos", señala el banquero catalán.

El año pasado 9,9 millones

de personas se beneficiaron de alguna de las 46.200 actividades promovidas por la Obra Social La Caixa. CaixaProinfancia atendió a 61.400 niños en situación de exclusión en España y promovió campañas de vacunación en varios países en vías de desarrollo. El programa Incopora facilitó la contratación de 24.000 personas de colectivos desfavorecidos. Además, 803.000 personas mayores participa-

No nos quedaremos solos en esta labor. Hemos apreciado un ritmo de actividad más firme que en otros años"

Se trata de readaptar estrategias para dar prioridad a aquellas necesidades sociales más urgentes"

ron en alguna de sus iniciativas y más de 18.000 pacientes con enfermedades terminales recibieron apoyo psicosocial.

Anticipación

Estos programas aplican la política de anticipación de su casa madre. La Caixa fue la primera entidad privada que concedió becas en España, hace ya treinta años. También fue la primera que se preocupó por extender la enseñanza de habilidades informáticas entre las personas mayores, y pionera en la creación de un parque de vivienda social, que asciende a 33.000 pisos repartidos por todo el territorio nacional. Recientemente ha abierto camino en iniciativas ligadas a la reinserción de reclusos, así como en la puesta en marcha de museos dedicados a la ciencia (CosmoCaixa) y centros culturales propios, los CaixaForum.